

ANCELLE Fête de la Raquette : Un succès qui ne se dément pas !

La 11^{ème} Fête de la Raquette se déroulait dimanche 5 février à Ancelle où, en parallèle avait lieu le Festi'Nordic. 160 personnes s'étaient inscrites à la manifestation portée par le Comité Départemental de Randonnée Pédestre afin de profiter des 5 propositions de randonnées. Tout cela est possible grâce aux bénévoles !

QUI VEUT FAIRE QUOI ?

Il y en avait pour tous les niveaux, du très bon marcheur avec 6 h de raquette et + 400 m de dénivellée, à celui qui voulait découvrir et juste s'aérer avec 4 km et 80 m de dénivellée.

Dès l'arrivée au Chalet nordique route des Taillais les bénévoles accueillaient les participants avec le personnel d'Ancelle. La commune offrait café, thé, jus de fruits et cake avant le top départ de chaque groupe. Mais au retour les bénévoles étaient encore là pour offrir vin chaud et tartes du Champsaur afin de ragaillardir tout un chacun après l'effort.

Gille Flouw, Président du CDRP 05, disait : « C'est le Club des Randonneurs du Champsaur-Valgaudemar qui s'est mobilisé pour animer cette journée et une bonne quinzaine de bénévoles du club sont là pour encadrer. Mais au sein du CDRP il y a plus de 120 bénévoles, dont une centaine pour le balisage, nous entretenons et balisons près de 2 000 km de GR. »

Devenir baliseur remporte depuis la fin de la crise sanitaire un réel succès ! Spontanément, à chaque session annuelle de formation, le quota de 20 est atteint très facilement. « Nous avons beaucoup de satisfaction à ce niveau-là car nous sommes obligés de refuser du monde ce qui nous permet de remplacer ceux qui arrêtent le balisage sans difficulté » confie le Président.

UNE CHARTE QUALITATIVE DES SPORTS DE PLEINE NATURE

Mais les bénévoles manquent au niveau du CDRP. Le Comité a ainsi été sollicité par le Département pour établir une Charte qualitative des sports de pleine nature 4 saisons. Le Conseil Départemental va reprendre les documents de la Fédération pour l'établir afin que Département, Communautés de Communes, Comité, Clubs, parlent le même langage. « Au Comité nous avons du mal à trouver des bénévoles qui acceptent de s'investir dans les postes de responsabilité. Nous sommes c'est vrai fortement sollicités par les Com Com qui ont la compétence sentiers, voire par le Département, pour des réunions autour de la randonnée. Lors de notre AG qui se déroulera le 9 février, je lancerai un appel pressant car nous avons aussi besoin de ce type de bénévoles » déclare Gilles Flouw !



ÊTRE OU DEVENIR ANIMATEUR BREVETÉ

Si la 11^{ème} Fête de la Raquette a pu une nouvelle fois se dérouler, tout comme chaque été son pendant, la Fête de la Randonnée, c'est grâce aux bénévoles qui encadrent les groupes. Chaque club des Hautes-Alpes, affilié au CDRP 05, propose tout au long de l'année des sorties à ses adhérents. Pour y arriver là encore le club se repose sur ses animateurs brevetés.

ALAIN LE BOULH

Originaire de la région aixoise Alain randonne avec son épouse Liliane depuis toujours. A la retraite, prise dans le Champsaur il y a 12 ans, ils rejoignent le Club du Champsaur-Valgaudemar. « Nous ne connaissions personne et c'est un excellent moyen de se faire des relations. Être dans un club s'est aussi une émulation, quand parfois on n'a pas trop envie, on sait que les copains vont y aller alors on se lève. Il s'est trouvé que le club manquait d'encadrants et la proposition m'a été faite... J'ai accepté. Je n'ai pas passé le diplôme, qui n'est pas obligatoire, je le fait sous la responsabilité du Président du Club. Je profite pour faire découvrir les vallées à ceux qui les connaissent moins bien et ça rend service. » Il a dû faire face par 2 fois à un accident. Une chute dans un torrent qui entraîne la fracture d'un poignet et du plateau tibial... Appel des secours et hélitreuillage... Une autre fois une entorse énorme après une chute rend la personne incapable de terminer les 2 h de marche... L'hélico sera une nouvelle fois indispensable. Mais la convivialité fait partie intégrante du club. « Beaucoup des gens du club sont devenus des amis en plus d'être des collègues de randonnée » conclut Alain Le Boulh !

ANDRÉ DUGAS

Adhérent au club gapençais, il vient d'obtenir son Brevet Fédéral d'animateur de Randonnée pédestre. « Je suis passionné de rando et au sein d'un club c'est plus sympa. On m'a proposé de passer la formation et j'ai accepté. » Le diplôme se passe autour de 3 week-ends de formation, théorique et pratique, avec des thématiques

précises, cartographie, gestion de groupes, maîtrise des outils : cartes et boussole mais aussi numériques, apprentissage des risques, secourisme avec une journée chez les pompiers. S'enchaînent 3 randonnées spécifiques au sein de son club comme animateur stagiaire sur lesquelles il faut rendre des rapports auprès de son formateur attitré. Après un dernier exercice pratique de terrain lors du dernier week-end et un examen le diplôme est attribué... ou pas... Cette formation a un coût, 700 € pour l'ensemble, hébergement compris. Le CDRP a établi une règle afin de ne pas décourager les bénévoles sur des critères financiers : la moitié est prise en charge par le Club et l'autre moitié par le CDRP. Un accord moral tacite est passé avec le futur diplômé afin qu'il exerce sa fonction d'animateur quelques temps au sein de l'organisation.



André Dugas sourit en disant : « Le plus compliqué est la gestion de groupe, les caractères, les différences de niveaux, ceux qui veulent prendre une photo juste au moment où on repart, ceux qui s'arrêtent sans rien dire... Et être réactif au bon moment quand il y a un problème, cheville tordue dans un endroit où il n'y a pas de réseau, donner les coordonnées exactes GPS pour les secours... Mais ces formations sont très intéressantes et très enrichissantes ! »